

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto
6 » 7.50 »
12 » 14.50 »

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA 3 » 7 » preñados en la } 3 meses 4.2 ptas.
FILIPINAS. 3 » 9 » Union postal.

ALBERTO ALADREN
ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614
En el pueblo de Ricla y molino llamado
de CÁNOVA, se muele barniz, resultando de
una calidad mucho más superior que la em-
pleada hasta el día, y se despachan veinticuatro
arrobas por hora. Diríjirse á Gregorio
Marín. 497 8 d 212

Carta de Madrid

7 de Junio de 1886

El *modus vivendi* en el Senado.—Elección de
comisión.—Lucha.—Resultado.—El Sr. Vida
y el Sr. Maluquer, de oposición.—Autoriza-
ciones para procesar.—Discusión de actas
en el Congreso.—La diputación de Zaragoza
y el artículo 118 de la ley provincial.—El
Congreso de viticultores.—Agitación car-
lista.

Desde las primeras horas de la tarde se
notaba más animación que de ordinario
en los pasillos y salón de conferencias del
Senado, donde estaba señalada á la orden
del día la elección de comisión para el
proyecto del «modus vivendi.»

Al abrirse la sesión, que presidía el se-
ñor marqués de la Habana por primera
vez después del accidente ocurrido á su hi-
jo político el Sr. conde de Xiquena, el se-
ñor Botella, presentó una proposición in-
cidental pidiendo que no comenzara el
dedate hasta que el Congreso aprobara el
Mensaje, y el Sr. Fabié ha solicitado igual-
mente que se aplazara hasta conocer la
solución de la crisis por que atraviesa el
gobierno inglés por la influencia que
puede ejercer en uno ú otro sentido para
la aprobación del *modus*.

La proposición del Sr. Botella ha servi-
do solo para que éste, en nombre de la mi-
noría romerista, reiterara la protesta que
hizo el primer día sin más resultado in-
mediato.

Acto continuo han votado varios sena-
dores entre ellos el Sr. Igual y Gil, de la
provincia de Teruel, y el Senado se ha
reunido en secciones.

La candidatura ministerial para la co-
misión citada la formaban los senadores
siguientes: 1.ª sección señor duque de Ve-
ragua; 2.ª marqués de Sardoal; 3.ª Ay-
neto; 4.ª Mosquera; 5.ª Terreros; 6.ª Nu-
ñez de Arce y 7.ª Merelo. Frente á estos
luchaban en la 1.ª el Sr. Maluquer; en la
3.ª el marqués de Monistrol; en la 4.ª el
marqués de Hoyos; en la 5.ª Puig; en la
6.ª Vida, y en la 7.ª Fabié.

La lucha ha dado el resultado si-
guiente:

- 1.ª sección.—Veragua, 15; Maluquer, diez y ocho.
 - 2.ª —Sardoal, sin oposición.
 - 3.ª —Ayneto, 11; Monistrol, 16.
 - 4.ª —Mosquera, 15; Hoyos, 5.
 - 5.ª —Terreros, 20; Puig, 4.
 - 6.ª —Nuñez de Arce, 13; Vida, 14.
 - 7.ª —Merelo, 14; Fabié, 9.
- Han triunfado las oposiciones por lo
tanto en la tercera y sexta.
- El Sr. Vida ha manifestado en la sec-
ción que se opondrá al «modus» en todo lo
que supone modificación del comercio
certado por el Sr. Elduayen, y que
opone la ampliación á las colonias y
comercio inferior de los vinos.
La comisión presidirá el Sr. Mosque-
ra, como ministro más antiguo.

Otra comisión se ha hecho sobre el asun-
to, ha nombrado el Senado. La que ha de
de entender en los suplicatorios dirigidos
al Senado para proveyer al Tribunal Su-
premo, dictada en asunto de un delito.
para el esclavismo de un a.

—ninguno es en las Cámaras ne-
gar esas autorizaciones, cosa que puede
admitirse cuando el procesamiento tiene
por base la comisión de un delito político,
pero de ningún modo cuando se trate de
asuntos de índole muy distinta, como su-
cede con frecuencia, pues viene á desna-
turalizarse por completo el carácter y con-
cepto de la inmunidad parlamentaria.

Así lo reconoce todo el mundo, y en esa
corriente se ha operado una reacción en
todos los ánimos, corriente á la que han
obedecido esta tarde las secciones del Se-
nado. La mayoría de la comisión elegida
se ha mostrado dispuesta á conceder la
autorización, con beneplácito de los que
los escuchaban.

Entre los senadores que por prestigio
del parlamento, y por el decoro de los
mismos interesados han trabajado más para
que la comisión se inspire en ese criterio
y rompa con la funesta tradición de las
negativas constantes sin tener en cuenta
la índole de los asuntos, ha sido el señor
Moyano, cuya respetabilidad y rectitud
nadie discute.

En el Congreso se ha consagrado la se-
sión al debate de actas. La más interesante
es la de Alhama que se discute en estos
momentos.

La comisión de actas en su sesión de
anoche, declaró grave la de Almadén.
Hoy ó mañana dará dictámen sobre la
de Caspe.

Los diputados á Cortes de Zaragoza han
recibido una exposición que dirige á las
Cortes la diputación de esa provincia pi-
diendo la reforma del artículo 118 de la
ley provincial en el sentido de que resul-
te más equitativo el reparto de las cargas
municipales entre terratenientes y veci-
nos cesando la desproporción que hoy
existe y que tan onerosa es para los ú-
ltimos.

Mañana Consejo de ministros.
Los ministros de Hacienda y Goberna-
ción han conferenciado hoy sobre la si-
tuación económica del ayuntamiento de
Madrid.

El diputado Sr. Gasca recibió anoche la
desagradable noticia de haber sido robada
su habitación en esa capital. Sale esta
noche para esa.

Calcula en 8 ó 10.000 duros el valor de
los efectos robados.

Con numerosísima concurrencia ha
inaugurado estas tardes sus sesiones el
Congreso de Viticultores. Ha presidido en
nombre del gobierno el Sr. Moret y des-
pués de un discurso de éste muy brillan-
te y de otro del director general de Agri-
cultura, Sr. Quiroga, ha empezado la dis-
cusión del primer tema que trata de la
estadística vinícola.

Lo avanzado de la hora (siete de la tar-
de) me impide dar detalles del debate
sostenido.

Como ha teleografiado el gobierno tiene
noticias de que los carlistas se agitan mu-
cho en el Maestrazgo y Cataluña, espe-
rando sin duda, sacar partido de la exci-
tación que puede ejercer en el ánimo de
los catalanes la aprobación del «modus
vivendi.»

La reunión de los senadores y diputa-
dos aragoneses que ayer anuncia está se-
ñalada para mañana á las dos de la tarde.
P.

CARTA DE BARCELONA

6 de Junio de 1886

El Padre Berrio Ochoa.—Conducción del ca-
dáver.—Acompañamiento.—La procesión.—
Coronas y flores.—Solemne responso.—Pro-
vincias Vascongadas y Cataluña.

El hecho que ha tenido lugar hoy en
esta capital, merece por su importancia
que á la noticia que ayer comuniqué por
el telégrafo añada algunos detalles.

Los vizcainos, deseosos de honrar á sus
hijos preclaros, han trabajado mucho
para que los restos del venerable P. Valen-

tin de Berrio Ochoa, obispo de Centuria
y vicario apostólico del Tonkin, martiri-
zado el año 1861, con otros misioneros es-
pañoles, regresaran á Elorrio (Vizcaya),
patria del obispo citado, y lo han conse-
guído. El vapor correo de Filipinas «Isla
de Luzón» los ha conducido á nuestro
puerto en su último viaje, y hoy se han
desembarcado.

Los vascongados residentes en esta ca-
pital, de acuerdo con la diputación de
Vizcaya y las autoridades de Elorrio, han
procurado dar toda la importancia posi-
ble al acto, y Barcelona que tantas simpa-
tías tiene por las provincias vascongadas,
ha secundado el proyecto de una manera
admirable, dando al propio tiempo una
prueba de su religiosidad, contribuyendo
á enaltecer á un mártir del cristianismo
español como nosotros.

El acto de conducir el cadáver desde el
vapor al embarcadero de la Paz, ha sido
pintoresco. Conducialo un bote del «Isla
de Luzón.» bajo un elegante toldo á ma-
nera de baldaquino. El timón del bote lo
dirigía el capitán del vapor, acompañán-
dole el comandante de Marina, el del ca-
ñonero «Pilar.» el Sr. Artuano, secretario
del Banco-Hispano Colonial, represen-
tación de los vascongados de Barcelona,
la comisión de la Diputación provincial de
Vizcaya, venida de ex-profeso, el párroco
de Elorrio, condiscipulo del venerable
mártir y el alcalde de la misma pobla-
ción.

El bote antedicho era remolcado por
otro del mismo vapor y formaban el corte-
jo de escolta, unos treinta botes, faluchos,
lanchas, canoas, etc., del Asilo Naval, de
los buques de guerra, de la capitania del
Puerto, de los clubs de regatas y de varios
buques mercantes.

En el embarcadero de la Paz ha sido
recibido el cadáver por el clero de la igle-
sia de la Merced con cruz alzada, habién-
dose dado la presidencia del terno á los
Padres dominicos, á cuya Orden pertene-
cia el mártir. Ha oficiado el Padre Angel
Valero, delegado especial del Padre Pro-
curador de la Orden en Castilla, siendo
asistentes el P. Ros por los dominicos de
esta y el Padre Centener por los de Man-
resa. La capilla de música de la Merced ha
cantado alternando con el clero un solem-
ne responso y también los versos del sal-
mo «In exitu Israel de Egipto.»

El acompañamiento ha desfilado por la
Rambla y calle de Fernando VII, por el
orden siguiente, pudiéndose apenas abrir
paso por entre la apinadísima muchedum-
bre los municipales de caballo vestidos
de gran gala. Seguían los niños de los es-
tablecimientos de beneficencia, con las
hermanas, llevando velas y un estandarte,
los del Asilo Naval, varias congregaciones
religiosas con sus estandartes, las herma-
nas terciarias de Santo Domingo con la
cofradía del Rosario, el clero, capilla de
música y escolares de la Merced, y mu-
chos monacillos con hachas. Los venera-
bles restos iban colocados en un suntuo-
sísimo coche mortuario, tirado por ocho
caballos empenachados. La caja que en-
cierra tan venerables reliquias, es de ma-
qué rojo con incrustaciones de oro al estilo
de aquellos remotos países, sumamente
delicados.

Esta caja iba cubierta por un rico paño
de terciopelo rojo bordado de oropur la se-
ñorita vascongada doña Amparo Aragón.

Bordados están los escudos de armas
del prelado, de España, de Vizcaya, de
Elorrio y del orden de predicadores, con
inscripciones alusivas. Sobre este paño se
ha colocado la mitra, el báculo y la palma
de un metal, imitando platas en la fábrica
de Isaura con una prontitud asombrosa.
El rico paño y atributos han sido costea-
do por los vascongados residentes en Bar-
celona.

Seguían detras del coche fúnebre los
tres P. P. Dominicos mencionados, la co-
misión que ha acompañado al féretro, el

alcalde de Barcelona, el jefe de Fomento
en representación del gobernador civil,
una comisión del cabildo catedral, otra de
la diputación provincial de Barcelona y la
que ha venido de Vizcaya, otra del ayun-
tamiento de Barcelona, el párroco y alcal-
de de Elorrio, los párrocos de Barcelona,
la oficialidad del vapor «Isla de Luzón»,
comisiones de los colegios que los padres
Agustinos tienen en Gracia y en Corella,
y otras ordenes religiosas y del clero se-
cular y gran número de seglares en re-
presentación de distintas corporaciones y
entre ellos el hermano y sobrinos del pa-
dre Amato, compañero de mártir del pa-
dre Berrio Ochoa.

Al pasar por la calle de Fernando, desde
uno de los balcones, y todos estaban lle-
nos de señoras y señoritas, se han arroja-
do coronas y flores sobre el coche mortuo-
rio.

Al llegar á la catedral los restos, han
sido recibidos procesionalmente por el ca-
bildo y beneficiados, y se ha cantado un
solemne responso por la capilla de música
de la Santa Basílica y se ha depositado en
la cripta de Santa Eulalia que se hallaba
brillantemente iluminada con muchos
blandones y gran número de lámparas.
Allí permanecerá hasta mañana que en el
tren correo en que vá la presente serán
conducidos los restos á Vizcaya.

He hablado con los comisionados de
Vizcaya y me han manifestado que no sa-
ben como expresar su agradecimiento á
Barcelona. Esto se explica porque en mi
concepto los móviles que á los catalanes
nos han hecho tomar tanta parte en la
solemnidad de hoy, han sido dos: podero-
sismos: primero; dar, como queda dicho,
una prueba pública de veneración á un
mártir español que en el Tonkin derrmó
su sangre por Jesucristo, y segundo; de-
mostrar á los centralizadores de Madrid,
que Cataluña simpatiza muy cordialmen-
te con las provincias vascongadas por la
identidad de ideas de regionalismo que
en una y otras domina, sobre todo hoy
que el regionalismo se vá desarrollando
para salvar á la patria del mercantilismo
político tan en boga y que tanto daño
causa á la nación: C.

Sección oficial

La «Gaceta» de anteayer contiene las
disposiciones siguientes:
Hacienda.—Real orden reformando los
procedimientos de tramitación y resolu-
ción de censos.

Gobernación.—Dirección general de
administración local. Circular dictando
las reglas á que las corporaciones han de
ajustarse en la ejecución de la ley inserta
en 31 de Mayo último.

«Boletín oficial» del 8 de Junio.—Real
decreto aprobando los estatutos porque se
han de regir las academias de Medicina
de distrito.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Desórdenes en Portugal.

Lisboa 6 (4:30 tarde).—A consecuencia
de los desórdenes recientemente ocurridos
en esta capital entre los paisanos y algu-
nos soldados contra la guardia municipal,
reina gran efervescencia.

La policía acaba de prohibir un gran
«meeting» que pensaban celebrar los re-
publicanos, con objeto de pedir la disolu-
ción de la guardia municipal, cuya me-
dida reclama también gran parte de la
opinión pública.

Han sido presos desde anteayer y con-
ducidos á un buque de guerra de los an-
clados en el Tajo, 223 individuos, que ha-
bían organizado una manifestación en
contra de la guardia municipal.

chadores que no se ve el dinero por un ojo de la cara. Y digo que deben afirmar esto los pródigos cuando anteayer nada menos que en medio de la calle, se encontró cierto sujeto en fajó de billetes de Banco, aunque en mal hora para su tranquilidad, pues á poco se presentó un aspirante á capitalista, diciéndose dueño de ellos. Hasta aquí el hecho nada tendría de notable, como tampoco que se entablara un debate público ó conferencia al verse libre, sobre el derecho de propiedad. Lo raro del caso es que mientras con cierto calor debatían ambos litigantes, se presenta un tercero, nó como hombre bueno, ni como amigable compoñedor, sino como verdadero y legítimo dueño, tomando aspecto más animado el asunto, que hubiera terminado malamente sin los agentes de la autoridad que á modo de tercero en discordia dimos con *ambos á tres* en la prevención, donde estrecharían más sus relaciones que les habían dado á conocer unos á otros.

Toros y circos, compañías italianas y zarzuelas innumeradas solo son los espectáculos de que hoy se disfruta en la Corte, siendo precisos para romper la monotonía en que vivimos incidentes como los que arriba relato. En perspectiva tan solo calor para remedio de males. Teatros cerrados, círculos desiertos y amigos de temporada veraniega.

YRYC.

Madrid 5 Junio 1886.

Quisicosas musicales

Ayer dió su último concierto la sociedad de profesores músicos de esta ciudad, S. H. y M. B.

Y el serio y consecuente liberal maestro Navarro bendijo á sus compañeros maestros con singular unción y majestuosos gesto.

Y el joven y puntiagudo maestro Goula (hijo) tomó parte en las bendiciones con un brio y un redoble de brazos y estremecimientos de melenillas frontales que hizo llorar de gozo á las jamonas vistas.

Y el público aplaudió estrepitosamente todos los «números musicales» del concierto, con decoroso entusiasmo.

Pero... ¡ah, caballero público! (hablo al que se quedó en casa). Por este camino no llegaremos nunca á aclimatar en Zaragoza los mencionados conciertos.

Porque también los músicos se quedarán en casa.

Mucho aplauso y poco provecho, me recuerda lo que le dice el sobrino á su tío en «La cola del diablo»: «Menos astronomía y más almuérzo».

Hagamos punto en estas justísimas manifestaciones de dolor filarmónico y prosigamos.

El maestro Goula (hijo) es un excelente director; y me complazco en reconocerlo. Pero si el maestro Goula (hijo) permanece siquiera dos semanas más entre nosotros, ya no sabremos en qué altar colocarlo.

Jóvenes de ambos sexos lo adoran con singular fanatismo, con espasmódico delirio.

Se presenta ante el público, y... aplauso ruidoso.

Saluda, y... aplauso brioso.

Empuña el palito, y... aplauso estruendoso.

Se limpia el sudor, y... aplauso furioso. Apunta con el palitroque á los timbales, y... corona con anillo.

Bendice con la izquierda á los primeros violines, y... corona con alfiler simbólico. Levanta los brazos como tomando al techo por testigo, y... corona con alfiler y anillo.

Vamos, hijo Goula, que no te quejarás por falta de gas y de confites.

En la segunda parte del concierto tuvimos el gusto de aplaudir al Sr. Viscasillas; autor de una serenata-barcarola, iluminada por el indispensable Sr. Goula.

Y todo se lo merece Viscasillas, que es un caballero muy simpático y «tres espiritual».

Y lo digo en francés (ó cosa parecida) porque parece ser, que á estas fechas, priva el poner á las cosas motes extranjeros, para que no lo entiendan los «chupanis».

Ejemplo: «le bord du ruisseau», del maestro Navarro, y «La notte in Venezia» del maestro Viscasillas.

Una romanza-barcarola, claro es que debe cantarse de noche, en Venecia y en italiano, aun cuando se cante en otra parte.

Y una gavota debe bailarse «an bord du ruisseau», porque si se baila ó se oye orillas de un arroyo, se puede exacerbar el reuma de los que la bailen ó la escuchan.

Pero estas son cosas de «petaca menu da» como suele decir un académico de Cadrete.

La verdad del cuento, es, que Navarro, Goula, Viscasillas y demás profesores de la orquesta fueron aplaudidos con justicia.

Y que lo digas. ANTÓN.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Tintura legítima para el pelo del Dr. Bernet de las principales marcas extranjeras. 1005 ca 816

Crónica del día

Un asunto de interés.—La Casa-monta que en esta capital sostiene el gobierno ha corrido el riesgo de ser suprimida con gran perjuicio de los intereses locales y de la provincia. El ministerio de la Guerra se propone refundir las secciones de Cáceres y Zaragoza que hoy dependen del cuarto depósito de sementales de Valladolid para crear uno nuevo, y tal traza habíanse dado los senadores y diputados por Cáceres que llegó á ser casi seguro que se creara dicho depósito en aquella capital suprimiendo el establecido en esta, malográndose así los cuantiosos sacrificios hechos por el Municipio para su sostenimiento.

En cuanto de ello tuvo noticia confidencial nuestro querido amigo el diputado á Cortes D. Tomás Castellano se dirigió á algunos amigos suyos de la Corte á fin de lograr la revocación de propósito semejante. Hoy tenemos una verdadera satisfacción al consignar que el Excelentísimo señor marqués de Casa-Giménez, con el celo, entusiasmo y particular interés que siempre demuestra en los asuntos de Aragón ha gestionado tan rápidamente y con tal éxito el que nos ocupa, que ayer tarde dirigió el siguiente telegrama al Sr. Castellano:

«Madrid 7 (430).—Sr. D. Tomás Castellano, diputado. Puede asegurar que no se hará ninguna alteración respecto á la Casa-monta de esa capital. Así me autoriza á decirlo el señor ministro de la Guerra. Mañana se reúnen senadores y diputados de Aragón para tratar sobre el ferro-carril á Francia por Canfranc.—Casa-Giménez.»

No podemos menos de felicitar al señor marqués de Casa-Giménez, nuestro distinguido amigo, congratulándonos de tener senadores y diputados que, como él y el Sr. Castellano, tan bien responden á la confianza del país que les confirió su representación en Cortes.

—Un mártir español.—Los restos del obispo Berrio en Zaragoza.—Hace pocos días desembarcaban en Barcelona, procedentes del Tonkin, los restos del obispo mártir Berrio Ochoa, hijo de la villa de Elorrio en la provincia de Vizcaya. A recibir sus preciosas reliquias acudieron el párroco del pueblo citado D. Luis G. Borda, el alcalde señor Onagosta y los diputados provinciales de Vizcaya Sres Jauregui, Haizau y Zabala. Ayer noche llegaban á esta ciudad en el correo de Barcelona, los primeros señores acompañando los restos de su exclarecido paisano. Deseosos de poder dar noticia á nuestros lectores, y avisados de la llegada de los viajeros por nuestro corresponsal de Barcelona, acudimos á la estación en donde tuvimos el gusto de oír de boca del señor párroco de Elorrio, la cariñosa acogida que han tenido en la capital del Principado, y así mismo pudimos ver la caja que contenía las cenizas del mártir. Esta se hallaba cubierta por un rico paño de terciopelo carmesí, en cuyos cuatro ángulos llevaba bordados otros tantos escudos, que eran el de España, el de la orden de los dominicos y los de la villa de Elorrio y provincia de Vizcaya; para mayor realce del paño, adornábanle cuatro grandes bolas de oro, y gran franja de lo mismo. Todo esto era regalo de don Aristides Artiñano. Sobre la caja se veían el báculo, la palma y la mitra, con una elegante corona, todo ello de plata, y regalado por los estudiantes vizcaínos, residentes en Barcelona. Como quiera que en Calahorra y Logroño aguardaban las autoridades al cortejo, creyó el párroco de necesidad adornar el coche conductor del mártir, lo que llevó á cabo con exquisito gusto, la señora doña Fernina Pérez de Sancho, esposa de nuestro querido compañero de redacción D. Juan Sancho, á la que venia recomendada la comisión. Para ello se empleó tela adamascada y flores naturales, con lo que improvisó un lindo gabinete, de lo que momentos antes era sucio furgón.

Preguntándole al párroco algo sobre la muerte y traslación del mártir, objeto de el viaje, nos dió las siguientes noticias:

Murió martirizado por los infieles en el año 1861; la diputación de Vizcaya y villa de Elorrio trataron diferentes veces de la traslación de sus restos. En 1874, y cuando iban á ser trasladados se desencadenó una terrible tormenta: creyendo los fanáticos chinos que la causa de la tormenta era el mártir, cuyos restos lleva-

ban los arrojaron al mar, y allí hubieran desaparecido á no haber sido por un cristiano que desde el buque siguió las huellas de la caja, dándole alcance y guardándola hasta que al tratar de nuevo sobre este asunto, los entregó á las autoridades eclesiásticas de aquél país, las que á su vez los remiten hoy á su patria.

Merece consignarse la generosidad de la compañía tras-atlántica, que ha cedido gratis el vapor para la conducción de los restos desde el Tonkin á Barcelona.

A las cuatro de la madrugada de hoy habrán salido los señores párroco y alcalde, juntamente con los diputados de Vizcaya, en dirección á Vitoria para desde allí partir á Elorrio, y dejar definitivamente instalados en su iglesia los restos del obispo mártir. Con este motivo habrá fiestas durante tres días en el mencionado pueblo.

—Un nuevo establecimiento.—Numeroso público se detenía ante los escaparates de la joyería platería que D. Francisco Taronji inauguró anoche. Dicho artista ventajosamente conoció hace años en esta ciudad y en toda España, puesto que siendo fabricante está en relación comercial con muchos establecimientos, nuevamente ha montado uno magnífico para la venta al por menor, en el local que hace años ocupó en la calle de D. Jaime I.

Invitados galantemente, tuvimos el gusto de pasar más de una hora examinando dicho establecimiento, que indudablemente por la impresión primera, reconocimos estar montado hasta con extremo lujo, y si se quiere con más que corresponde á una población más importante que la nuestra.

El público se extasiaba ante los bien iluminados escaparates, atraídos indudablemente por tanto brillante, expuesto en caprichosas y magníficas joyas, que constituyen inmensa fortuna, pero el artista de corazón puede admirar más el interior donde el buen gusto y la riqueza se han enlazado para hacer una tienda y gabinete que por largo tiempo distrae al hacer la inspección en detalle.

En la tienda, llaman la atención poderosamente el techo, todo él de nogal, caoba y cuero casi lleno de talla, constituyendo un artesonado, que, sin obedecer á estilo determinado, agrada en extremo y obliga á aplaudir al ebanista D. Fernando Lafuente y á los tallistas Sres. Pallol y Noguera, que pueden estar orgullosos de su obra. No menos celebran los inteligentes el friso de porcelana, estilo pompeyano, como decía anoche un distinguido jurisconsulto, que D. Dionisio Lasuen ha hecho con sin igual maestría. Las paredes vestidas de cuero laboreado, hacen magnífico juego con la preciosa estantería y muebles, tan severos y tan ricos, de talla, que con su probada inteligencia han sido contruidos por el Sr. D. Hipólito Loscos. Dos bellísimas puertas, espejos laterales de marmol y cristal llaman también la atención, y mucho mas por las guirnaldas de flores que se destacan grabadas en el cristal por la casa Amigó, de Barcelona, que también ha hecho el grabado de la magnífica figura, representando el renacimiento de la joyería, que se vé en el cristal de la puerta de entrada. Citaremos por último el grabado en cristal de los rútolos hechos por el distinguido artista D. Leon Quintana.

No podemos, ni sabemos espresar lo mucho que hay digno de observar en dicha tienda y también en el bonito gabinete, para probar el acierto y buen gusto que en todo el local, y fuera, se admira: bastará decir que una gloria de nuestro país ha dirigido la obra, el modesto arquitecto D. Ricardo Magdalena.

Algo podíamos decir de las joyas, de la profusión de brillantes, que vimos, pero es imposible detallar, nos limitaremos á decir que tanta riqueza hace admirar al Sr. Taronji que no obstante poseer tanta fortuna, persiste en su amor al arte.

Después de admirar tan elegante y rico establecimiento, los numerosos y distinguidos amigos de los Sres. Taronji, fueron ebsequiados con un bien dispuesto «lunch», que el muy acreditado repostero y confitero Sr. Molins preparó con abundancia y variedad.

Como conmemorativo al día de la inauguración, los Sres. Taronji entregaron á los concurrentes una caprichosa medalla de metal plateado, del tamaño de una moneda de veinte reales.

Eran más de las once, cuando nos despedimos de nuestros cariñosos amigos, á los que deseamos las mayores prosperidades, que bien las merecen por su inteligencia, por su amor al arte y como recompensa á la fortuna que han invertido pa-

ra montar su nuevo establecimiento, que sin vacilar calificamos de primer orden.

—El DIARIO DE ZARAGOZA, siempre solicitado por sus suscriptores, y deseando tener en todos los asuntos el mejor servicio, ha contratado á un corresponsal «especial y exclusivo» encargado de remitirnos extractos suficientemente extensos y explícitos del «Congreso Vitícola» que ayer se inauguró en Madrid.

Al efecto, hoy comenzamos este nuevo servicio, sobre el que llamamos la atención de nuestros lectores, sobre todo de aquellos que en el cultivo de la vid están interesados.

—Concejal de «indiscutible é imperecedera» gloria llama el órgano posibilista al señor Gimeno Rodrigo.

Tal afirmación podría pasar como broma en día de Inocentes; pero hecha en serio, el inocente es el autor si al sentarla supuso que alguno lo creería.

A no ser que entienda por gloria «imperecedera é indiscutible» la que el del Frasco conquistó en su campaña contra los obreros, con su proyecto de protomecato posibilista; con sus kilométricas peroraciones, con motivo de la reciente discusión de presupuestos ó con su última presidencia taurina.

Porque en tales casos todos estamos conformes efectivamente fué «indiscutible é imperecedera» no la gloria, pero sí la «memoria» que dejó el «imperecedero é indiscutible» regidor.

—Felicitemos á nuestro querido amigo don Eduardo Viscasillas distinguido aficionado al arte musical por la merecida ovación que obtuvo la fantasía «Norte en Venecia» compuesta por el mismo y ejecutada en el concierto que ayer se verificó en el teatro de Pignatelli.

El Sr. Viscasillas, fué llamado á la escena en medio de nutridísimos aplausos.

—Esta noche dará un concierto en el café de Paris, la rondalla que dirige don Tomás Adiego.

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Gran surtido en esponjas para tocador, baño y coches 1007 ca 50-506

Las GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN,

premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas. Hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes para doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías. 100 ca 50-752

Alcance Telegráfico.

Madrid 8 2 tarde.

Se ha celebrado un importante consejo de ministros, en el cual han quedado definitivamente acordados los proyectos de leyes adicionales á los presupuestos.

También se ha tratado estensamente de consumos y se ha discutido acerca de la lista civil y del pensamiento del Sr. Camacho respecto de las cajas especiales. P.

Madrid 8 2:50 tarde.

En el consejo de ministros hoy celebrado se han hecho varios nombramientos de altos cargos de los departamentos de Guerra y Gracia y Justicia.

Los ministros se han ocupado de los proyectos de consumos acordando restablecer definitivamente la legislación de Camacho. P.

Madrid 8 3 tarde.

La noticia de la derrota del ministro Gladstone en Inglaterra ha producido sensación y ha contrariado mucho al gobierno español.

Se han cerrado las operaciones del Bolsín cotizándose los cuatro perpétuos 60. P.

Ferrocarril de Cariñena á Zaragoza

Los señores tenedores de facturas pendientes de cobro por materiales entregados á esta Construcción, aun cuando la entrega la hayan verificado dentro del presente mes, podrán pasar ha hacerlas efectivas del 10 al 15 inclusive del corriente, de diez á doce de la mañana, Independencia, 30 principal. 542-438

Tipografía de Zacañas Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

